



Eine Station der psychiatrischen Klinik wird von der 4a in den Neubau verlagert. Der Umzug soll im Sommer erfolgen.

Fotos (2): Heiko Matz

# Psychiatrische Klinik hat jetzt zwei Abteilungen

Die psychiatrische Klinik am Klinikum Bad Salzungen wird in zwei Abteilungen gegliedert: Psychiatrie und psychosomatische Medizin.

**Bad Salzungen** – Ein neuer Chefarzt hat am Klinikum Bad Salzungen seine Arbeit aufgenommen: Tim Wagemann, Facharzt für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie, wird gemeinsam mit Chefarzt Dr. Jochen Ostermann die Klinik für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik betreuen. Künftig soll die Klinik in zwei Abteilungen geführt werden: Die Abteilung Psychiatrie und Psychotherapie bleibt in den Händen von Chefarzt Dr. Jochen Ostermann. Die Abteilung für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie übernimmt Chefarzt Tim Wagemann. Der 47-Jährige freut sich

auf seine Aufgabe, die Abteilung aufzubauen. Ein Grund, warum er seine letzte Chefarzt-Position in der Vogelsbergklinik in Hessen aufgegeben hat. „Das ist schon eine Herausforderung“, sagt er. Die Trennung der Fachgebiete Psychiatrie und Psychosomatische Medizin hält er für sehr sinnvoll.



Tim Wagemann.

Seit 1. April arbeitet Tim Wagemann am Klinikum Bad Salzungen, pendelt vom Wohnort Fulda in die Kreisstadt. Tim Wagemann ist verheiratet und hat zwei kleine Kinder.

In Bremen geboren und aufgewachsen, verfolgte er in der Oberstufe das Ziel, Medizin zu studieren. Nach dem Abitur arbeitete Tim Wagemann ein Jahr in einer Behinderten-

einrichtung in San Francisco. „Das hat mich in meinem Berufswunsch bestärkt.“ Es folgte ein Medizinstudium in Kiel. Parallel dazu arbeitete er als wissenschaftliche Hilfe in der Psychosomatischen Abteilung des Uniklinikums Kiel. „Da merkte ich, dass mich diese medizinische Richtung interessieren könnte.“ Nach Abschluss des Studiums war es für Tim Wagemann nicht einfach, auf dem schwierigen Stellenmarkt die Wunschrichtung einzuschlagen. Drei Jahre arbeitete er in der Chirurgie und Orthopädie am Uniklinikum in Kiel. Danach setzte er seinen Wunsch um und wurde an verschiedenen Standorten in der Psychiatrie tätig. Es folgte eine verhaltenstherapeutische Ausbildung bei Professor Nutzinger in Bad Bramstedt. Dann zog es Tim Wagemann für drei Jahre an die Uniklinik nach Leipzig, wo er bei Professor Geyer eine tiefenpsychologische Ausbildung abschloss. Als Oberarzt war er in Bad Kissingen in einer psy-

chosomatischen Akutklinik tätig, später als Chefarzt in Bayern und zuletzt als Chefarzt in Hessen.

Der Facharzt für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie wird sich am Klinikum um Patienten mit Krankheitsbildern wie Depression, Angststörungen, Phobien, Zwangsstörungen, Essstörungen oder Persönlichkeitsstörungen kümmern. Aus seiner Sicht haben die psychosomatischen Krankheiten nicht wirklich zugenommen, „sie werden nur häufiger erkannt“. Heute gehe die Gesellschaft offener mit psychosomatischen Erkrankungen um.

Derzeit verfügt die psychiatrische Klinik über 104 Betten auf sechs Stationen. Dazu gehört eine psychiatrische Institutsambulanz und die ausgegliederte Tagesklinik im alten Krankenhaus mit 23 Plätzen. Eine Station wird im Sommer von der 4a in den Neubau, der mit dem Trakt der psychiatrischen Klinik über einen Gang verbunden ist, umziehen. mö